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-------------------------------------- ATA NÚMERO CINCO ------------------------------------- 

Ao trigésimo dia do mês de setembro do ano dois mil e vinte e dois, pelas vinte horas, 

na sede da Junta de Freguesia, reuniu em sessão ordinária e pública a Assembleia de 

Freguesia de Salir de Matos. -----------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Membros da Assembleia de Freguesia Presentes: -------------------------------------------- 

Hélio Manuel Sousa Rosa -------------------------------------------------------------------------------- 

Cátia Sofia Ribeiro Bernardino --------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Sérgio da Silva Gaspar ---------------------------------------------------------------------------- 

Vítor Manuel Alves Conceição --------------------------------------------------------------------------- 

Marta Lopes Sábio Vicente ------------------------------------------------------------------------------- 

André Filipe Sousa e Silva -------------------------------------------------------------------------------- 

Patrícia Alexandra Couto Semeador ------------------------------------------------------------------- 

Vasco Manuel Nunes da Silva --------------------------------------------------------------------------- 

Nuno Miguel da Costa Oliveira -------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Membros da Assembleia de Freguesia Ausentes: --------------------------------------------- 

Paulo Morgado Ferreira da Silva Rego substituído por Marta Lopes Sábio Vicente ------ 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Membros da Junta de Freguesia Presentes: ----------------------------------------------------- 

Presidente: Flávio André Alves Jacinto ---------------------------------------------------------------- 

Secretária: Alexandra Isabel Caetano Noronha ----------------------------------------------------- 

Tesoureiro: Paulo Renato Branco Mendes de Castro --------------------------------------------- 

Esteve também presente a funcionária da Junta de Freguesia, Maria Manuela Ferreira 

Luís de Sousa. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 



 
 

Hora de Abertura: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Pelas vinte horas, o Presidente da Mesa da Assembleia decretou a abertura da reunião. 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ata da Reunião Anterior: -------------------------------------------------------------------------------- 

Depois de lida a ata da reunião do dia vinte e quatro de junho do ano dois mil e vinte e 

dois, foi colocada à votação, tendo sido aprovada por unanimidade. -------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Período Antes da Ordem do Dia: --------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, Hélio Rosa, em nome dos órgãos da 

Freguesia, propôs um Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor José Inácio Sobrinho, 

Ex Membro da Assembleia de Freguesia. Foi aprovado por unanimidade. ------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------- ORDEM DE TRABALHOS ------------------------------------- 

Ponto Um - Cerimónia de homenagem a todos os Presidentes da Junta de 

Freguesia de Salir de Matos, eleitos por sufrágio universal e direto de voto 

consagrado, a todos os cidadãos maiores de 18 anos, desde 1976. --------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Precedida por um Porto D’Honra, foi iniciada pelo Senhor Presidente da Mesa da 

Assembleia, a Cerimónia de Homenagem a todos os Presidentes da Junta de Freguesia 

de Salir de Matos que culminou na inauguração da Galeria dos Presidentes. --------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Presidente, Flávio Jacinto, agradecendo a presença de todos 

os Presidentes de Junta, seus antecessores, e dos seus familiares, salientando o papel 

da família, que considera um suporte vital, para o exercício da atividade. -------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente Flávio Jacinto, deu início à inauguração da Galeria dos 

Presidentes, momento simbólico da referida homenagem. Justificou a criação desta 

galeria, como uma forma de perpetuar, junto das gerações mais novas, os rostos de 

quem, com muito espírito de sacrifício e enfrentando todas as adversidades, após 25 de 

Abril de 1974, contribuiu para o progresso da Freguesia de Salir de Matos. ---------------- 



 
 

Foram evocados individualmente os antigos autarcas e fixadas as respetivas fotografias, 

segundo a cronologia de mandatos assumidos. ----------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O primeiro homenageado, Senhor José Caetano Luís, Presidente durante dois 

mandatos, endereçou as suas palavras de agradecimento ao executivo, pela iniciativa. 

Atribuiu um significado especial a esta homenagem, remetendo para o ano de 1976, em 

que não existiam quaisquer infraestruturas na Freguesia, mas que atualmente existem 

e encontram-se disponíveis, graças ao seu trabalho e de todos os seus sucessores. No 

presente, é motivo de orgulho dizer que pertence à Freguesia de Salir de Matos. 

Concluiu. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A cerimónia prosseguiu com a homenagem ao Senhor Hermínio Lourenço de Carvalho, 

Presidente do Executivo da Junta de Freguesia durante um mandato. O Senhor 

Hermínio Carvalho reiterou as palavras do seu antecessor e agradeceu o 

reconhecimento, perante todos os presentes. -------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguiu-se a consagração do Presidente, com mais mandatos na Junta de Freguesia de 

Salir de Matos, o Senhor Joaquim da Piedade Henriques. Tomando a palavra, assumiu 

ter ocupado ao longo de dezoito anos, vários cargos nesta autarquia. Sente-se feliz 

pelas obras erguidas, atribuindo ao primeiro mandato, a construção do Posto Médico, 

ao segundo mandato a edificação da Sede da Junta de Freguesia e ao terceiro mandato, 

o campo de futebol. Concluiu, agradecendo. --------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A título póstumo, representado pelo seu filho Paulo Alexandre Sim Sim Almeida, 

homenageou-se o Senhor Armindo do Coito Almeida que presidiu a Junta de Freguesia 

de Salir de Matos durante dois mandatos. -----------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor João Fialho Coutinho Rosa foi o quinto homenageado pelo exercício de 

funções enquanto Presidente da Junta de Freguesia. Cumpriu dois mandatos. Tomando 

a palavra, o Senhor João Fialho Coutinho Rosa, congratulou o executivo pela iniciativa 

e passou a recordar alguns nomes, de elementos integrantes da sua equipa unida, 

nomeadamente António Bernardo, Rui Jacinto e Américo Rocha, aos quais deixou uma  



 
 

palavra de agradecimento. Realçou um dos trabalhos concretizados, considerando-o 

uma grande luta, referindo-se à existência de um Polo, de uma Unidade de Saúde 

Familiar, em Salir de Matos. Agradeceu e concluiu. -----------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por último, foi homenageado o Senhor Rui Manuel Ribeiro Jacinto, Presidente da Junta 

de Freguesia, durante dois mandatos. Ao qual, o Senhor Presidente Flávio Jacinto se 

dirige e agradece pelo apoio ao atual executivo, observando que, o seu predecessor, 

enquanto Presidente da Junta, privilegiou as suas funções ao serviço da comunidade 

em detrimento da sua vida pessoal. Fazendo uso da palavra, o Senhor Rui Jacinto, 

revelou que, segundo a sua perspetiva, o maior reconhecimento é obtido no dia-a-dia, 

através dos resultados, fruto do trabalho desenvolvido. Contudo, legitima o enorme 

trabalho de todos os seus antecessores. Recordou o papel de relevo do Sr. Armindo 

Almeida no início do seu percurso ao serviço da Freguesia. Referiu que um Presidente 

sozinho não conquista nada e nesse sentido agradeceu aos Eleitores, Funcionários da 

Junta, Órgãos do Executivo, Assembleia e Fregueses, que através dos seus contributos 

espontâneos, foi possível realizar um trabalho conjunto. Hoje, felizmente, graças a esse 

trabalho e evolução sustentável, a Freguesia possui infraestruturas ao serviço da 

população e é possível ter orgulho em ser Salirmatense. Revela que, quando saiu da 

Junta, saiu com o peso da responsabilidade, mas de consciência tranquila por tudo o 

que realizou. Devido ao seu percurso, recusou-se a assumir o preconceito de que o 

lugar, de Presidente da Junta, deva ser de uma pessoa reformada ou em fim de carreira. 

Assumiu valorizar a experiência e consultar sempre os seus antecessores, 

estabelecendo uma relação de proximidade com todos eles. Não obstante, defende que 

poderão ser os mais novos a ocupar esse posto pois é um cargo exigente de garra, força 

de vontade e determinação. Considerou desempenhar o seu papel, da melhor forma 

que sabia, dedicando-se por completo à sua função, cumprindo com a sua obrigação. 

Agradeceu a todos os presentes manifestando a sua disponibilidade para continuar a 

colaborar com a Freguesia de Salir de Matos. ------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Pediu a palavra, o Senhor Presidente Flávio Jacinto. Contextualizou, aludindo que, as 

Autarquias Locais, têm assumindo cada vez mais um papel importante no 

desenvolvimento das suas comunidades, tendo sempre como meta a melhoria da 

qualidade de vida das mesmas. Reiterou que não deverão existir constrangimentos, em 

falar com quem tem mais experiência, citando “os mais velhos, têm muito para ensinar  



 
 

aos mais novos”. Concluiu a sua intervenção, fundamentando a presente Homenagem, 

como sendo uma forma singela de reconhecer um conjunto de personalidades que, no 

exercício do poder autárquico, fizeram parte da história da Freguesia de Salir de Matos. 

Agradeceu. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Após o registo fotográfico, o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, deu por 

concluído o Primeiro Ponto da Ordem de Trabalhos. ----------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Dois – Assuntos de interesse geral. -------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dando início ao segundo ponto da Ordem de trabalhos, o Senhor Presidente da Mesa 

da Assembleia, deu a palavra ao Senhor Presidente do Executivo, Flávio Jacinto, que 

passou a explicar o documento distribuído aos membros da Assembleia. Esta é uma 

informação escrita, em formato de relatório de Atividades da Junta de Freguesia. O 

Senhor Flávio Jacinto destacou alguns dos pontos relatados. No que respeita à 

Educação, o Senhor Presidente, manifestou preocupação no que concerne à redução 

prevista, num futuro próximo, do número de alunos afetos à Freguesia de Salir de Matos. 

Referiu-se à Ação Social como uma valência muito importante na nossa Freguesia, 

sobretudo no contexto pós-Covid19. Salientou os pontos onde estão mencionadas as 

Obras realizadas, com particular destaque para as obras das instalações sanitárias, 

adaptadas a cidadãos com mobilidade reduzida, como requisito para obtenção da 

certificação, para a implementação do Espaço Cidadão. Apontou a burocracia como o 

principal constrangimento na conclusão do processo. Referiu-se às obras de 

requalificação da ponte da Quinta da Loura como prioritárias, no sentido de evitar os 

acidentes recorrentes, mitigar a sinistralidade na Freguesia e, paralelamente, oferecer 

segurança e melhores condições rodoviárias à atividade agrícola. O Senhor Presidente 

Flávio Jacinto, referindo-se à apresentação da situação financeira, da Junta de 

Freguesia, revela que a mesma foi executada pela empresa de contabilidade 

contratada. Indicou o gráfico da situação financeira como ferramenta de fácil 

interpretação, para a análise da despesa. Referiu-se ao presente relatório como um 

documento primordial de suporte, aos assuntos abordados nas reuniões de Assembleia.  



 
 

Concluiu. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, Hélio Rosa, deu a palavra ao Senhor 

André Silva. Foi sugerida pelo mesmo, a entrega futura da documentação, em suporte 

digital. O Senhor Presidente Flávio Jacinto, interveio, manifestando a preocupação do 

executivo com a pegada ambiental, contudo, para efeitos práticos de disponibilização, 

no imediato, o suporte em papel, foi a forma possível. Admitiu procurar soluções 

alternativas ao atual formato. ----------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor André Silva reitera a importância da entrega da documentação, contudo, 

revela apreciar o conhecimento do que o executivo tem para oferecer à Freguesia, 

considerando o Orçamento de Estado que se aproxima. -----------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Paulo Gaspar, pediu a palavra, aludindo a entrega da documentação com a 

descrição das atividades da Junta, como uma iniciativa de louvar, independentemente 

do seu formato. Considera muito elucidativa a informação detalhada das atividades e 

facilitadora da interpretação por parte dos órgãos da Assembleia de Freguesia. 

Acrescenta que futuramente será uma informação muito útil. Concluiu. ---------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomando a palavra, o Senhor Presidente da Junta de Freguesia, considera que a 

informação apresentada, em Assembleias anteriores, nunca foi tão esclarecedora como 

a apresentada atualmente. Assume que a elaboração deste documento é motivo de 

orgulho e transmite uma maior confiança. ------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Assembleia, Hélio Rosa, remetendo à Galeria dos Presidentes, 

conjeturando o impacto na memória das gerações futuras, congratula a iniciativa. 

Agradece a presença de todos os intervenientes e declara o encerramento da reunião, 

da qual se lavrou a presente ata que será lida e aprovada pelos presentes em reunião 

de Assembleia de Freguesia. ----------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 



 
 

O Presidente da Mesa da Assembleia: __________________________________ 

O Primeiro Secretário: _______________________________________________ 

O Segundo Secretário: ______________________________________________ 

Os Vogais: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

_________________________________________________ 

_________________________________________________ 

_________________________________________________ 

_________________________________________________ 

_________________________________________________ 

_________________________________________________ 

 


